	Übergeordnete Lernziele 
	Learning Objectives 
	T

	Der Kurs Grundlagen der Werkstoffkunde vermittelt Ihnen zunächst einen Überblick über die wichtigsten technischen Werkstoffgruppen Metalle, Keramiken, Polymere und Verbundwerkstoffe. Dabei werden Sie die grundlegenden Zusammenhänge im Atomaufbau und der chemischen Bindung von mikroskopischen bis hin zu makroskopischen Vorgängen und Eigenschaften nachvollziehen. 
	This Introduction to Materials Technology course provides a general insight into the main categories of technical materials: Metals, ceramics, polymers and composite materials. From microscopic to macroscopic processes and characteristics, you will gain an understanding of the basic correlations within atomic structures and chemical compounds. 
	SEC

	Um für die Lebensdauer eines Produktes die geeignete Werkstoffauswahl treffen zu können, werden Sie für die unterschiedlichen Werkstoffgruppen die wichtigsten Charakteristika und Eigenschaften kennenlernen. Insbesondere werden die mechanischen, die nichtmechanischen physikalischen, die chemischen und die tribologischen Eigenschaften und Kennzahlen analysiert. Somit können wesentliche Unterschiede von Metallen, Keramiken, Polymeren und Verbundwerkstoffen dargestellt und ausgearbeitet werden. Außerdem können wichtige und häufige Mechanismen, welche zum Versagen von Werkstoffen führen, berücksichtigt werden. 
	By familiarizing yourself with the key characteristics and properties of different material groups, you will able to make informed decisions when selecting suitable materials for the lifecycle of a product.  In particular, this entails analyzing mechanical and non-mechanical physical, chemical and tribological characteristics and properties.  You will be able to describe and explore the principal differences between metals, ceramics, polymers and composite materials, while also considering some of the most common and important causes of material failures. 
	SEC

	Darauf aufbauend wird die ingenieurtechnische Nutzung der Werkstoffe vom Einfluss der Herstellung auf die Werkstoffeigenschaften bis hin zur Prüfung und Verwendung diskutiert. Hierbei wird das Recycling auch eine wichtige Rolle spielen. 
	Building on this, we will then discuss the use of materials in engineering, from the influence of manufacturing on material properties through to testing and application. Recycling is also a key aspect. 
	SEC

	Im letzten Schritt werden für folgende Branchen allgemeine Ergänzungen und Anwendungsbeispiele untersucht: Medizintechnik, Maschinenbau, Elektrotechnik, Mechatronik und Robotik. 
	Finally, we will consider some general additions and sample applications with reference to the following sectors: Medical technology, mechanical engineering, electrical engineering, mechatronics and robotics. 
	SEC
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	Nach der Bearbeitung dieser Lektion werden Sie in der Lage sein, ... 
	After working through this unit, you will be able to ... 
	SEC

	die Bedeutung der Werkstoffe für die technische Anwendung zu verstehen. 
	Understand the relevance of materials in a technical context 
	LI

	die Wichtigkeit der richtigen Werkstoffauswahl zu erkennen. 
	Realize the importance of selecting the right materials 
	LI

	die Anforderung an Werkstoffe einzuordnen. 
	Classify the different requirements placed on materials. 
	LI

	Aus der Praxis 
	Case Study 
	T

	Die Konstruktionsabteilung der Firma Respiratorix GmbH wurde mit der Aufgabe beauftragt, ein neues Beatmungsgerät, oder auch Respirator genannt, zu entwickeln. Ein Beatmungsgerät ist ein Medizinprodukt, welches meistens in Kliniken und selten auch zu Hause bei Patient:innen eingesetzt wird, um deren Atmung zu unterstützen. 
	The product design team at Respiratorix GmbH has been tasked with developing a new respirator. A respirator is a medical product used in hospitals (and occasionally in the patient’s own home) to assist with breathing. 
	SEC

	Ein Respirator ist ein komplexes Gerät, da es aus vielen Bauteilen besteht und auch diverse Technologien beinhaltet. Mobile Geräte haben einen fahrbaren Rahmen, ein Gehäuse, in dem die komplexe Elektronik mit den Prozessoren und den Controllern verborgen ist und einen elektromagnetischen oder pneumatischen Antrieb, um die Patient:innen mit Sauerstoff zu versorgen. 
	A respirator is a complex piece of equipment comprising countless components which incorporates a wide range of different technologies. The mobile devices have a movable frame, an enclosure to house the complex electronics, processors and controllers, and an electromagnetic or pneumatic drive to deliver oxygen to the patient. 
	SEC

	Zum Start ergeben sich folgende Fragen: 
	The first questions we should ask ourselves are: 
	SEC

	Welche Anforderungen ergeben sich für die einzelnen Bauteile? 
	What are the requirements regarding individual components? 
	LI

	Welche wichtigen Begriffe gibt es in der Werkstoffkunde? 
	What are the key terms used in materials technology? 
	LI

	Welche übergeordneten Werkstoffgruppen stehen ihr zur Verfügung? 
	How are materials grouped into general categories? 
	LI

	Wie können Anforderungen und Eigenschaften priorisiert werden? 
	How do we prioritize requirements and characteristics? 
	



